



# CONSTRUYENDO Oaxaca

AÑO 2 | No. 14

Oaxaca de Juárez, Oax. |

MAYO 25 |

2020

Pág. 4

LUCHA CONTRA EL COVID 19

## Oaxaca en semáforo amarillo: Murat

El Gobierno del Estado anunció que seguirán suspendidas las actividades educativas presenciales y espacios públicos se mantendrán cerrados

## FORTALECEN HOSPITALES

Trabajando en equipo con el Gobierno de México y el Ejército, el Gobierno de Alejandro Murat Hinojosa realizó la apertura del Hospital de Especialidades de Juchitán para atender a enfermos de Covid 19.

CAPITAL HUMANO



### Innova Administración estrategias de capacitación para servidoras y servidores públicos

Pág. 3

### Pide Segob considerar propuesta de SMO para frenar violencia vs mujeres

EQUIDAD DE GÉNERO Pág. 6

### El CAPCE te espera al finalizar la emergencia sanitaria

ESPACIOS PÚBLICOS Pág. 7



## Si quieres saber más del COVID-19

ingresa, te daremos toda la información

Ante la sospecha del virus acude al médico y llama al



## CAT UIES

Centro de Atención Telefónica de la Unidad de Inteligencias para Emergencias en Salud



51 6 82 42  
51 6 12 20



# AGEO fortalecerá difusión histórica y cultural

El Archivo General del Estado de Oaxaca (AGEO) se prepara para que una vez superada la contingencia sanitaria por el COVID 19 reabra sus puertas a las familias oaxaqueñas.

En el edificio que clasifica y ordena miles de documentos históricos se han establecido medidas para luego de la cuarentena se fortalezcan las medidas de higiene y sanitización para cuidar la salud del personal y visitantes.

Este órgano desconcentrado de la Secretaría de Administración se ha posicionado como uno de los más importantes y ricos del país, al considerar el valor histórico de los documentos que resguarda en sus instalaciones ubicadas a un costado del parque Ciudad de las Canteras.

El AGEO ofrece a historiadores, investigadores, estudiantes y público en general instalaciones modernas, cómodas e idóneas para conocer la historia documental del estado. Sus 12 mil metros cuadrados están distribuidos en diversas áreas de servicio al público como la sala de consulta de archivos históricos, un auditorio para cientos de asistentes,



además de una biblioteca infantil y juvenil. En el Archivo Histórico, la población en general puede consultar documentos importantes para el estado, entre ellos los que hacen referencia a don Benito Juárez, Porfirio Díaz, José María Morelos y Pavón; Ricardo Flores Magón, José Vasconcelos, Rufino Tamayo, entre otros personajes ilustres de Oaxaca y México.

Como parte de sus servicios, esta institución también implementa talleres y cursos sobre la clasificación archivística, conservación preventiva de documentos y encuadernación al interior de la Administración Pública Estatal.

Además, se ofrecen visitas guiadas a niños, niñas, jóvenes y adultos, así como



actividades culturales, talleres de teatro, proyecciones cinematográficas, presentación de obras literarias, entre otras. En este sentido, el AGEO y la Secretaría de Administración, que encabeza Germán Espinosa Santibáñez, realizan los trabajos necesarios y toman medidas para propiciar que la comunidad académica y público en general vuelvan a disfrutar, conocer y aprovechar del patrimonio documental del estado.

# Innova Administración estrategias de capacitación para servidoras y servidores públicos

Beatriz Ramírez Escamilla forma parte del equipo de capacitadores de la Secretaría de Administración que encabeza Germán Espinosa Santibáñez. Su área de competencia es el Desarrollo Humano, un ámbito que considera fundamental en el sano desempeño del servicio público.

Como parte de su trabajo en la Unidad de Desarrollo Profesional, Bety prepara e imparte talleres y charlas dirigidas a grupos de mujeres y hombres que laboran en las diferentes dependencias gubernamentales, actividad que tuvo que modificarse ante las medidas sanitarias y confinamiento establecido por la pandemia del COVID 19.

“Luego del anuncio hecho por el gobernador Alejandro Murat Hinojosa -dijo- en mi área asumimos las nuevas condiciones para trabajar y buscamos la forma de adaptarnos, porque creemos que la capacitación forma parte del servicio público eficiente que queremos ofrecer a la ciudadanía”.



La administradora de empresas de profesión señaló que busca ‘aprender de la contingencia’, por lo que, desde casa, participa en la preparación de materiales audiovisuales y de contenido que con apoyo de herramientas digitales permitan continuar con los cursos y talleres dirigidos a las y los trabajadores.

“Tenemos propuestas. Hemos realizado cápsulas y material didáctico para llegar a las personas de manera efectiva y estamos generando las herramientas para continuar con nuestra labor”, agregó. Con la sencillez que la caracteriza, explica que durante las reuniones virtuales con sus compañeros y compañeras de trabajo han diseñado nuevas estrategias y planteado ideas innovadoras, ante la posibilidad de que, al regresar a las actividades laborales, las capacitaciones presenciales sean limitadas.

Las circunstancias en materia de salud le brindaron a Bety la oportunidad de establecer nuevos retos y descubrir diferentes formas de mejorar como profesional y como madre, además de fortalecer su interés por apoyar la salud emocional de sus compañeras y compañeros.

“Me he enfocado en mejorar como capacitadora y como persona, estar abierta al cambio, porque aunque no estemos preparados, debemos adaptarnos y superarlo. Esta etapa nos tiene que servir para cambiar, para transformar la forma en que nos desarrollamos y en las que convivimos”, finalizó.



**Beatriz Ramírez Escamilla participa en la preparación de materiales audiovisuales y de contenido para la Unidad de Desarrollo Profesional**

# Semáforo amarillo en todo el estado; no habrá regreso a clases: AMH



Mediante un video publicado en sus redes sociales, el gobernador Alejandro Murat Hinojosa informó a la sociedad oaxaqueña sobre las medidas que adoptará el Gobierno del Estado ante el inicio de la estrategia nacional de transición a la "nueva normalidad".

El gobernador indicó que, respetando los usos y costumbres de las comunidades indígenas de Oaxaca, tal como lo establece la Constitución, se llegó al acuerdo de que los 213 municipios libres de contagio que están en verde, seguirán apegándose a las medidas de prevención del semáforo amarillo. Por lo que no habrá regreso a las aulas y se seguirá implementando el programa de la Secretaría de Educación Pública "Aprende en Casa".



## **El Gobierno de Oaxaca anunció que en todo el estado seguirán suspendidas las actividades educativas presenciales y que los espacios públicos se mantendrán cerrados**

Señaló que estos municipios libres de contagio tampoco reactivarán las actividades no esenciales, ni abrirán los espacios públicos, sino que se apegarán a las medidas implementadas en todo el estado y será hasta el 1 de junio que se determine qué actividades podrán comenzar a reactivarse paulatinamente.

Murat Hinojosa recalcó que todos los demás municipios del estado de Oaxaca deben de seguir implementando las medidas de distanciamiento y aislamiento social. Asimismo, señaló que desde el día de hoy y hasta el 1 de junio se tendrán que ir diseñando los protocolos para la reapertura de las actividades no esenciales y espacios públicos, así como las medidas especiales que deberán tomarse para continuar con la protección de los grupos más vulnerables.

El mandatario también señaló que a partir del 1 de junio se comenzará a implementar un plan de reactivación económica con una inversión superior a los 3 mil 500 millones de pesos en el sector de la construcción, para inyectar flujo a la economía y ayudar a mantener el empleo.

Por último, el gobernador recordó a las y los oaxaqueños que el COVID 19 aún no tiene vacuna, por lo que el uso de cubrebocas en la vía pública, el lavado de manos, el cuidado de los grupos vulnerables y, en la medida de lo posible, el aislamiento físico, deberán formar parte de nuestra nueva normalidad para poder transitar responsablemente del semáforo amarillo al semáforo verde.

# Impulsará Gobierno de Oaxaca al sector de la construcción para reactivar economía

Para reactivar las actividades productivas de frente a la nueva normalidad de Oaxaca, el gobernador Alejandro Murat Hinojosa dio a conocer que se disponen de 3 mil 500 millones de pesos para inyectar a la economía, a través de más de 100 obras, que a su vez contribuirán a mantener y generar empleos.

El jefe del Poder Ejecutivo enfatizó que el sector de la construcción es clave para la reactivación económica de Oaxaca, puesto que por cada empleo directo que se crea en este sector, se generan otros cinco empleos indirectos.

Señalo también que estos recursos se destinarán a la rehabilitación de caminos, carreteras, puentes, agua, electricidad y espacios públicos, entre otros, en diversos municipios; proyectos con gran enfoque estratégico de atención a las más altas prioridades de la entidad.

Ejemplo de estas obras son el libramiento Sur de Oaxaca, fundamental para conectar las vías de la capital con las carreteras a la Costa y al Istmo, que actualmente se están construyendo; así como el Centro de Congresos de Huatulco y el Centro Cultural de Oaxaca.

Con ello no sólo se atenderán las necesidades de miles de familias de la entidad, sino que se generarán más de 14 mil 500 empleos directos e indirectos, ya que se priorizará la participación de empresas oaxaqueñas.

Murat Hinojosa expresó que con la infraestructura desarrollada se favorecerá la productividad, la inversión y la competitividad en Oaxaca.

Aseveró que ante la preocupación de las y los oaxaqueños por retomar sus actividades y generar ingresos, el Gobierno de Oaxaca ejercerá estos recursos con responsabilidad, transparencia y ordenamiento financiero.

Es de destacar que estos tres mil 500 millones de pesos fueron aprobados por la LXIV Legislatura del Estado en octubre del año pasado para el nuevo financiamiento de los proyectos para el estado.



# Pide Segob considerar propuesta de SMO para frenar violencia vs mujeres



**Oaxaca expuso que se debe fortalecer la coordinación de los tres niveles de gobierno, específicamente de los municipios para brindar respuestas eficaces**

La titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Olga Sánchez Cordero, pidió tomar en cuenta la propuesta de la secretaria de las Mujeres de Oaxaca, Ana Vásquez Colmenares, para fortalecer la coordinación que mantienen los tres niveles de gobierno, específicamente con los municipios y enfrentar la violencia contra las mujeres y niñas.

“Desde la Federación podemos dar ciertas capacidades a las autoridades municipales y realizar reformas legales, o inclusive constitucionales, para hacer frente a la violencia

de género como lo propuso la SMO”, afirmó la funcionaria federal. Así también refirió que es indispensable que desde los municipios se lleven a cabo programas, acciones y estrategias para erradicar la violencia contra las mujeres, y se brinden respuestas eficaces a las demandas sociales en materia de género, además de tener presente la perspectiva de género en cada actuar y una corresponsabilidad en la coordinación de esfuerzos entre los tres órdenes de gobierno y distintos sectores del país.

La funcionaria federal encabezó la capacitación virtual “Construyendo mejores condiciones de vida para promover el respeto a los derechos humanos de las mujeres y la erradicación de la violencia”, la cual fue organizada por el Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (Inafed) y en la que participó la titular de la SMO, Ana Vásquez Colmenares.

# El CAPCE te espera al finalizar emergencia sanitaria



## Sedena envía material e insumos a hospitales COVID

El titular de los Servicios de Salud de Oaxaca, Donato Casas Escamilla, agradeció el apoyo y colaboración de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y del Ejército de la 28ª Zona Militar por el traslado y descarga de seis vehículos con 6.5 toneladas de insumos para las unidades médicas que brindan la atención por COVID-19.

La dotación de material prioritario, explicó el funcionario, se compone de medicamentos, camas y material de protección --cubrebocas, caretas, goggles y overoles--, para el personal médico que está atendiendo a los pacientes por coronavirus.

Casas Escamilla destacó la buena coordinación que existe entre la administración estatal, encabezada por el gobernador Alejandro Murat Hinojosa, y la Federación. Agregó que parte de este equipamiento será repartido a la brevedad a las unidades ubicadas en las zonas militares de Ciudad Ixtepec, Juchitán de Zaragoza, Pinotepa Nacional, así como el Hospital de la Mujer y el Niño Oaxaqueño ubicado en Reyes Mantecón.

Entre los espacios bajo resguardo de la Secretaría de Administración, que encabeza Germán Espinosa Santibáñez, se encuentra la Unidad Deportiva Santa Lucía CAPCE, lugar que cuenta con instalaciones para realizar diferentes disciplinas deportivas, así como una amplia oferta de actividades para toda la familia, todo ello destinado a beneficiar la salud de las personas y mejorar el tejido social.

Debido a la contingencia por el COVID 19, este parque se encuentra cerrado al público, pero se encuentra en constante mantenimiento para estar listo una vez que las y los oaxaqueños logren superar esta difícil situación.

Desde hace muchos años, la ciudadanía eligió este parque como uno de sus favoritos, debido a las amplias instalaciones que ofrece, donde el público puede hacer uso de dos canchas multifuncionales: una de volibol y otra de

fútbol rápido, así como una trotapista de 302 metros de longitud para las personas entusiastas del atletismo.

Las y los visitantes también tienen a su disposición la pista de patinaje, juegos infantiles, gimnasio al aire libre, cafetería y áreas de descanso. Asimismo, se llevan a cabo diversas actividades como Baile Fitness, Taller de Manualidades, Acondicionamiento Físico, Clases de Box Femenil y Crossfit.

Todo esto conforma un espacio con instalaciones modernas e inclusivas, destinadas al fácil desplazamiento de personas con discapacidad, todo ello bajo el Eje I: Oaxaca incluyente con desarrollo social del Plan Estatal de Desarrollo establecido por Alejandro Murat Hinojosa, el cual tiene como objetivo mejorar la calidad de vida y garantizar el acceso a los derechos sociales de toda la población.

La Unidad Deportiva CAPCE se ubica en Prolongación de Pinos s/n en la Colonia Las Flores, perteneciente al municipio de Santa Lucía del Camino.

Una vez terminada la cuarentena, abrirá nuevamente sus puertas de lunes a domingo de 6:00 a 20:00 horas, por lo que todo estará listo para volver a disfrutar de momentos de esparcimiento, con actividades que contribuyan a fortalecer los valores y salud de la sociedad, esto como uno de los principales objetivos de la Secretaría de Administración dirigida por Germán Espinosa Santibáñez.



### DURANTE LA CONTINGENCIA SEGUIMOS PROMOVIENDO LA IGUALDAD

#EnContingenciaSeguimosContigo

**EL TRABAJO EN CASA**  
debe realizarse por quienes integran la familia.

**TOMAR EN CUENTA LA EDAD, NO EL SEXO**  
para distribuir tareas domésticas.

**GENERAR ACUERDOS Y TAREAS**  
para cada integrante.

**EL QUEHACER EN CASA**  
no tiene roles definidos, es decir, no le pertenece al hombre o a la mujer exclusivamente.

**REALIZAR ALTERNADAMENTE ACTIVIDADES ESENCIALES EN LA FAMILIA.**  
Por ejemplo, tomen turnos para salir de casa a realizar la compra de víveres.

La repartición responsable de las tareas genera cambios positivos de convivencia sana y justa en el hogar, porque no se sobrecarga de trabajo a la mujer, evita el cansancio y estrés, genera más tiempo para ella, buen humor y bienestar familiar.

Se cuenta también con herramientas de apoyo por televisión, radio e internet y la Estrategia de Educación a Distancia de Google

# Libros de texto gratuitos, clave para el aprendizaje en casa



En la educación básica, los libros de texto gratuitos son la base, la clave y el eje esencial que permite a niñas, niños y jóvenes reforzar y continuar su formación académica en este periodo de actividades a distancia; por lo cual, el Instituto Estatal de Educación Pública (IEEPO) recomienda a las y los alumnos seguir estudiando sus contenidos y lecciones.

Además, como elementos de apoyo por televisión, radio e internet, se cuenta con el programa "Aprende en Casa" que se transmite a través de los canales 9.1 y 9.2 de la Corporación Oaxaqueña de Radio y Televisión (Cortv), de recursos didácticos disponibles en la página web oficial del Instituto, la plataforma Aula de Aprendizaje Digital "AAD" v2.0 y la nueva serie radiofónica "Aprendiendo desde mi comunidad".

Como lo estableció el gobernador Alejandro Murat Hinojosa y la Secretaría de Educación Pública (SEP), el director general del IEEPO, Francisco Ángel Villarreal ha determinado como prioridad, preservar la salud y la vida de la comunidad escolar, respetando los protocolos y las medidas sanitarias decretadas en estos momentos de contingencia, por lo cual se han reforzado los contenidos educativos no sólo a través de la televisión, sino también de manera virtual y con el apoyo de los medios electrónicos.

Otra opción para las y los docentes que así lo decidan es la herramienta digital Estrategia de Educación a Distancia: Transformación e innovación para México "Propuesta integral frente al COVID-19", que brinda a profesores de educación básica



pública elementos de Google para Educación y YouTube, un banco de recursos educativos desarrollados por la Red Magisterial, así como un proceso de capacitación para su aprovechamiento.

De manera gratuita, ilimitada y permanente, la SEP y Google ponen a disposición de las y los maestros todas el Google para Educación, una plataforma utilizada por docentes y estudiantes de todo el mundo debido a las grandes posibilidades que ofrece, pues permite desarrollar contenidos de manera innovadora y creativa, favorece la colaboración y la comunicación entre la comunidad educativa.

Así también, ofrece una cuenta exclusiva con almacenaje ilimitado, contenidos precargados por cada grado y por semana, apegados a los programas de la SEP, un periodo de capacitación, videos y lecturas para su mejor aprovechamiento; su uso no será exclusivo del tiempo que dure la contingencia por el COVID-19, sino que las y los docentes podrán extenderlo de manera ilimitada durante todos los demás ciclos escolares de su desempeño profesional.